

# EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICIÓN DE TOLEDO

RESUMEN INFORMATIVO

	Págs.
Una carta del cardenal Segura a los maestros de Logroño.....	2.ª
Los aviones alemanes unirán América con Europa en una noche.....	2.ª
Un libro inglés sobre la España Nacional.....	2.ª
Cuatro aviones yanquis para los rojos confiscados en Francia.....	6.ª
A Alemania e Italia sostienen que el oro robado debe ser "neutralizado".....	3.ª

Año II

Jueves 22 de Abril de 1937

Núm. 237

"Queremos a España, una e indivisible, bajo la égida de un Estado nuevo,"  
El Jefe del Estado, GENERALISIMO FRANCO

## En la hora gloriosa de la unificación de la Patria

### Requetés y Falange de toda España muestran su entusiasta adhesión al Caudillo

Renovación Española y la J. A. P. se suman también a este anhelo nacional

#### Al renacer el sol en el frente de Vizcaya

#### La toma de Iturrigorre un nuevo triunfo de nuestras tropas gloriosas

Vergara.—(De nuestro enviado especial).—El fuerte aguacero desencadenado desde hace días en el sector de Vizcaya, había impedido toda actividad a nuestras fuerzas. Hoy ha vencido el sol y las caras de los soldados de España se veían inundadas de alegría, ya que el buen tiempo indicaba la ruptura del paréntesis en las operaciones.

Cuando, por la mañana conversábamos con un oficial de Regulares, nos dijo: «Hoy el tiempo sabe a guerra». Y en efecto; a las doce, las baterías nacionales abrieron un violentísimo fuego contra las posiciones marxistas. La serie continuada de disparos alteraba la paz de los tranquilos valles de Vizcaya. El humo de los obuses oscurecía el ambiente y ponía un velo gris en el verde campo y en el claro azul del cielo. El próximo Iturrigorre se perdía entre nubes de humo y polvo y parecía que su cima se tambaleaba a los golpetazos de los cañones nacionales.

Aún duraba la tormenta arillera, cuando hicieron aparición nuestra escuadrillas aéreas. Los trimotores empezaron a sembrar las posiciones enemigas de pesadas bombas que instantáneamente daban su cosecha de fuego y metralla. Los parapetos rojos caían pulverizados al mismo tiempo que nuestros cazas descendiendo de un modo impresionante, barrían con sus ametralladoras las líneas de trincheras. De pronto, dejóse oír una formidable explosión y una columna de humo se elevó recta hacia el azul para caer después en retorcidas y negras masas. El polvorín que los rojos tenían establecido en el monte había sido volado.

Después de la ofensiva de hoy, tenemos la impresión de que ni Mondragón ni Arechavaleta volverán a ser molestados con nuevos cañones.

Hubo unos minutos de silencio y supusimos que la operación había terminado, pero vino a sacarnos de nuestro engaño la bronca voz del cañón. Los disparos se sucedían con algún intervalo; el sol lucía esplendoroso, y pronto nos dimos cuenta de que la hora de la Infantería había llegado.

Nuestros soldados empezaron a salir de sus trincheras y en seguida se vió el valle poblado de hombres de guerra. La invencible infantería española, comenzó su avance a

pecho descubierto. Tremolaba entre sus líneas la roja y gualda bandera y de sus pechos salía el grito victorioso de los Caballeros Legionarios. Al verla avanzar así, se calentó nuestra sangre con orgullo y dimos por tomadas las posiciones rojas. La artillería seguía lanzando su fuego de protección y los obuses caían a algunos centenares de metros de nuestros infantes.

El avance, debido a lo accidentado del terreno y a la fuerte resistencia enemiga, se hacía lentamente. Pegados al suelo, comenzaron nuestras tropas la escalada y pronto empezaron las rotundas explosiones de las bombas de mano. Poco después, cesó el fuego de fusil y vimos brillar las bayonetas. Los nacionales habían llegado a las trincheras enemigas que fueron desalojadas a punta de cuchillo.

Comenzó la desbandada de los marxistas que huyan ladera abajo, arrojando sus armas para ganar velocidad. Nuestras tropas ocuparon las posiciones conquistadas y en ellas pernoctarán para proseguir mañana el avance. Al anocheecer, ha comenzado de nuevo la lluvia.

El enemigo ha sufrido un serio descalabro, dejando el campo sembrado de cadáveres. Nuestras pérdidas han sido insignificantes, desproporcionadas a la importancia de los objetivos logrados y a la preparación de los marxistas que han estado fortificando durante seis meses lo que han perdido en unas horas.

Las alturas de Iturrigorre saben hoy de canciones nacionales, mientras a lo lejos se oye el rumor de los rotos batallones rojos que ayer las poseían.

#### Un hijo de Alcalá Zamora marcha a Moscú

#### Representará al Gobierno rojo de Valencia en el primer de mayo

Sevilla.—El Gobierno de Valencia, ha nombrado para su representación en las fiestas del 1.º de mayo en Moscú, a José Alcalá Castiello, hijo del primer presidente de la República Española, Alcalá Zamora.

#### Más de 200 muertos enemigos en el frente de Asturias

#### En Andalucía los rojos tuvieron gran número de bajas en diversos intentos de ataques

En el sector de Vizcaya se recrudesció ayer el mal tiempo

#### Boletín informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas hasta las veinte horas del día de hoy, 21 de abril de 1937.

##### EJERCITO DEL NORTE

Frente de Aragón.—Fuego de fusil y cañón en el sector de Teruel.

Frentes de Soria, Madrid y Avila.—Cañoneos sin importancia.

Frente de Vizcaya.—Tiroteos y mal tiempo.

Frentes de Asturias y León. En Asturias el enemigo pretendió llevar a cabo ataques en los sectores de Oviedo y Otero. Ambos fueron rechazados, causándole a aquél gran número de bajas. Dejó abandonados en nuestro poder 92 muertos en el sector de Oviedo y 117 en el de Otero.

##### EJERCITO DEL SUR

En el sector de Villaharta un intento de infiltración enemiga, ha sido rechazado, dejando en nuestro poder 20 muertos y muchos fusiles de procedencia rusa. En el sector de Penarroya también se han rechazado ataques parciales en que el enemigo ha sido fuertemente castigado, abandonando en el campo numerosos cadáveres. En el sector de Fuenteovejuna, otro intento rojo fué desbaratado; el enemigo fué perseguido y abandonado en el campo numerosos muertos, así como material todavía no clasificado por lo tarde en que terminó el combate.

Salamanca, 21 de abril de 1937.—De orden de S. E., el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

#### Millares de telegramas felicitando fervorosamente al Generalísimo

El Generalísimo ha recibido millares de telegramas de felicitación por el discurso y el Decreto de unificación nacional. Son de organizaciones de Falange, Tradicionalistas, Universidades, Ayuntamientos, Telégrafos, Correos, Cámaras Oficiales, Ejército de África, Guarniciones, Entidades de Prensa, Colegio de Abogados y Médicos, merindades, prelados, autoridades, etc.

##### Telegrama de la J. A. P.

Destacamos principalmente el del jefe nacional de la JAP, en nombre de la Junta de Mando, que dice: «En nombre de los que murieron y de los que viven en este momento que culmina una historia de sacrificios para España, ofrezco a V. E. nuestra incondicional adhesión. Y por que sabemos que una Patria se hace con dolor y renunciaciones, con el ánimo sereno y el corazón muy en alto, mirando hacia el horizonte donde la Patria del futuro, la España única, justa e imperial, por la que los Cruces Negros subieron el calvario de su vida y de su muerte, escuchamos las palabras de V. E. que por ser las de España, son para nosotros con las palabras de nuestro himno la voz augusta de la tierra y los muertos y el mandato sagrado de la Patria y de Dios. Que el ilumine a V. E. para el bien de España es el más ferviente de nuestros deseos».

##### Entusiasmo en Zaragoza

En Zaragoza celebróse una manifestación pública en la que el pueblo reiteró la adhesión personal al Generalísimo con entusiasmo indescriptible. Presidió el acto en el que se integraron y unieron jefes y militantes de Requetés, Acción ciudadana y Falange, atestiguando su fe inquebrantable en el Generalísimo.

##### Felicitaciones de Falange

Jefes de Falange de numerosas poblaciones y capitales dirigen entusiastas telegramas de felicitación e incondicional adhesión al Generalísimo.

La Junta de Mando territorial se presentó en la Capitanía general de Zaragoza para rogar se haga llegar al Generalísimo su adhesión entusiasta e incondicional a su persona, así como su firme decisión de seguir fielmente las normas señaladas en el último Decreto.

La Junta de Guerra Carlista de Aragón se presentó en Capitanía general para hacer presente su ferviente adhesión personal al Generalísimo, así como el espíritu que anuncia el Decreto último, al que daran cumplimiento exacto.

##### Telegrama de la Junta

##### Nacional Carlista de

##### Guerra

La Junta Nacional Carlista de Guerra, dirige al Generalísimo el siguiente telegrama: «Ante Decreto unificación Requetés y Falange, elementos Junta Nacional envían a V. E. cordial, sincera y desinteresada adhesión, ansiosos de contribuir al servicio de Dios, salvación de España y recuperación de sus destinos con el triunfo de los principios secularmente defendidos por el Tradicionalismo en inquebrantable unión espiritual de todos los españoles. ¡Viva España! ¡Arriba España!—QUITO.»

##### Otras adhesiones

##### entusiastas

Numerosas Juntas Carlistas de pueblos y ciudades, así como organizaciones de Requetés de todas clases telegrafían adhiriéndose incondicional y entusiastamente a la obra y persona del Caudillo Franco, Sindicatos obreros profesionales se adhieren felicitando con inquebrantable fe al Caudillo Franco, esperanza de la Nueva España. La agrupación navarra de Renovación Española tiene el honor de reiterar al Caudillo los sentimientos de decidida y fervorosa adhesión con motivo de las ciertas manifestaciones contenidas en su admirable discurso, magnífica expresión de los anhelos nacionales, promesa cierta de completa restauración Patria.

##### El jefe de Renovación

##### Española

El jefe nacional de Renovación Española, don Antonio Goicoechea, telegrafía al Generalísimo: «Felicítelo cariñosamente reiterándole firme desinteresada, leal adhesión y plena obediencia».

#### Un hijo del general Goded ante el Tribunal Popular de Barcelona

Se ha declarado solidario con la conducta de su padre

San Sebastián.—Ha comparecido ante el Tribunal Popular de Barcelona, don Manuel Goded, hijo del general fusilado por los rojos a raíz del movimiento. El llamado fiscal del mencionado Tribunal, ha pedido para el procesado la pena de muerte, por haber declarado que era solidario con la conducta de su padre.